



## Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Ferdinand Mang AfD**  
vom 27.01.2021

### Ermittlungsverfahren gegen Ärzte und andere Heilberufler

Ich frage die Staatsregierung:

1. Wie viele Ermittlungsverfahren laufen bzw. liefen seit 2020 gegen Ärzte und andere Heilberufler wie Heilpraktiker und Psychotherapeuten wegen der Ausstellung von Attesten für die Befreiung vom Tragen einer Mund-Nasen-Bedeckung in Bayern? ..... 1

## Antwort

des Staatsministeriums der Justiz im Einvernehmen mit dem Staatsministerium des Innern, für Sport und Integration  
vom 22.02.2021

1. **Wie viele Ermittlungsverfahren laufen bzw. liefen seit 2020 gegen Ärzte und andere Heilberufler wie Heilpraktiker und Psychotherapeuten wegen der Ausstellung von Attesten für die Befreiung vom Tragen einer Mund-Nasen-Bedeckung in Bayern?**

In der Polizeilichen Kriminalstatistik (PKS) sind keine Rechercheparameter vorhanden, die eine automatisierte statistische Auswertung nach Straftaten gemäß § 278 Strafgesetzbuch (StGB; Ausstellen unrichtiger Gesundheitszeugnisse) zur Umgehung der Maskenpflicht ermöglichen würden. Auch in den EDV-Systemen der Staatsanwaltschaften und den vorhandenen staatsanwaltschaftlichen Statistiken werden Ermittlungsverfahren wegen des Verdachts des Ausstellens unrichtiger Gesundheitszeugnisse nicht gesondert erfasst.

Zur Beantwortung der Frage wurden daher die Generalstaatsanwälte in München, Nürnberg und Bamberg jeweils um einen Bericht unter Einbindung der Staatsanwaltschaften ihres Geschäftsbereichs gebeten. Nach Mitteilung der Generalstaatsanwälte wurden seit Beginn des Jahres 2020 insgesamt 148 Ermittlungsverfahren gegen Ärzte und andere in § 278 StGB bezeichnete Medizinalpersonen wegen des Verdachts des Ausstellens unrichtiger Gesundheitszeugnisse zur Umgehung der Maskenpflicht eingeleitet.

Hinweis des Landtagsamts: Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.